



“La joie est notre évasion
hors du temps.”

Simone Weil

INFORMATIONS MUNICIPALES



Le chiffre

800

personnes venues
au salon du modélisme

► 2 Les établissements scolaires ouvrent leurs portes

► 4 Salle comble pour Le rêve américain



► 3
Meilleurs vœux

Recensement

L'INSEE passera à la loupe une partie des Amandinois durant un mois



Les établissements scolaires ouvrent leurs portes

SAM. 17 JAN.

Collège du Moulin Blanc

► De 9:00 à 12:00 - 551 rue du Caillou Bécau - college-moulin-blanc-saint-amand-les-eaux.59.ac-lille.fr

SAM. 24 JAN.

Institution Notre-Dame-des-Anges

► De 9:00 à 12:30 - Rue des Fèves pour l'école primaire, rue du Bruilou pour les collège et lycée - nda59.fr

Le lycée Couteaux pour son BTS comptabilité et gestion

► De 9:00 à 12:00 - Avenue du Collège - lpo-ernest-couteaux-saint-amand-les-eaux.59.ac-lille.fr

SAM. 31 JAN.

Collège Marie-Curie

► De 9:00 à 12:00 - 51 rue des Viviers-du-Clos - college-marie-curie-saint-amand-les-eaux.59.ac-lille.fr

SAM. 28 MARS

Lycée Ernest-Couteaux, filières générales, professionnelles et technologiques

► De 9:00 à 12:30 - Avenue du Collège

Chaque début d'année, l'INSEE relance le recensement d'une partie de la population dans chaque commune de plus de 10 000 habitants afin de mettre à jour ses données. À partir d'elles sont déterminés la participation de l'État au budget des communes, le nombre de pharmacies, les besoins en équipements collectifs...

Les résultats sont publiés chaque fin d'année mais en raison du travail de fourmi qu'ils nécessitent, un décalage de plusieurs années existe. Les chiffres officiels de 2025 s'appuient, par exemple, sur les résultats de 2022 pour tout ce qui concerne le nombre d'habitants, leur logement, leur activité..., de 2023 lorsqu'il s'agit de leurs salaires et revenus d'activité, de 2024 pour les naissances et décès domiciliés...

À compter de ce jeudi 15 janvier et jusqu'au vendredi 14 février, le recensement reprend pour servir les analyses des prochaines années de l'INSEE.

Un geste simple et obligatoire

Les Amandinois concernés, cette année, par le recensement sont prévenus par un courrier de la mairie. Chacun se doit de participer. Les réponses sont confidentielles et rendues anonymes. Les données ne seront, par ailleurs, exploitées que par l'INSEE.

Un agent recenseur se rend ensuite aux différents domiciles concernés pour remettre en main propre ou dans les boîtes aux lettres, en cas d'absence, une notice internet car chacun a la possibilité de répondre en ligne sur le site le-recensement-et-moi.fr

Il peut autrement toujours être effectué à travers un formulaire papier.

Quatre agentes municipales mobilisées

Dans la cité thermale, ce sont quatre agentes municipales formées qui se chargeront de mener le recensement : Christelle Ghiandai, Glawdys Blanpain Katia Jagu et Maguy Noval (de gauche à droite sur la photo ci-dessous).



► Pour toute information concernant le recensement dans notre commune : 03 27 22 48 04

Commémoration de la disparition de La Minerve

MAR. 27 JAN.

Patrick Messiaen, Amandinois de 18 ans, est l'un des 52 matelots à bord de la Minerve en ce lundi 27 janvier 1968. Le sous-marin est en mission d'entraînement dans les eaux de la Méditerranée. Les conditions météorologiques sont mauvaises.

Alors qu'il passe près de Toulon, la communication se coupe. La Minerve ne remontera pas à la surface. Son épave ne sera retrouvée qu'en 2019.

Un dépôt de gerbes sera effectué en leur hommage.

► 11:00 - Jardin de la Mémoire

Droit de vote

S'inscrire sur les listes électorales pour pouvoir voter



En mars 2026, les électeurs français et de l'Union européenne de chaque commune vont être appelés aux urnes pour élire leurs conseillers municipaux et communautaires.

Pour participer au scrutin, il est nécessaire d'être majeur et inscrit sur les listes électorales.

Le calendrier est établi nationalement : pour voter en mars, l'inscription doit avoir lieu au plus tard mercredi 4 février si la démarche est effectuée en ligne (à travers le site service-public.gouv.fr) ou vendredi 6 février si elle est réalisée en mairie.

À Saint-Amand, c'est le service élections - population qui se charge des listes électorales. Situé en mairie, au n°65 Grand'place, il est ouvert de 8:30 à 12:00 et de 13:30 à 17:30 du lun. au ven.

Un site permet à chacun de vérifier, en cas de doute, s'il est inscrit ou non sur les listes électorales : service-public.gouv.fr/particuliers/vosdroits/R51788



Vœux à la population



Un appel à la paix et à un avenir qui répond aux défis de demain

Dans un Théâtre des Sources rempli, la cérémonie des vœux a permis à chacun de se retrouver, de s'émouvoir, de partager un magnifique concert ainsi que la galette des rois et de se souhaiter une bonne et belle année.

« Je vous présente mes meilleurs vœux pour l'année 2026, a entamé le maire Fabien Roussel, dimanche 11 janvier. Une bonne santé d'abord, pour vous, pour vos proches, car la santé est certainement le bien le plus précieux que nous devons conserver et protéger. » Ce faisant, il a salué les personnels de santé présents au Théâtre des Sources comme chaque jour, en ville, pour prendre soin de la santé des Amandinois.

Il s'est également appuyé sur l'incendie dramatique de Crans-Montana pour rappeler l'importance des commissions de sécurité mais aussi le rôle que jouent toutes les personnes qui interviennent pour assurer la protection de chacun, la tranquillité publique, pour porter assistance, secours et premiers soins.

Une attention particulière pour les enfants

Les jeunes Amandinois étaient également au cœur des vœux à la population. « Je souhaite à nos enfants, à la jeunesse qu'ils bénéficient des meilleures écoles, du meilleur environnement pour devenir des citoyens et grandir dans un monde en paix. Mais quel monde leur réservons-nous ? »

L'actualité est inquiétante : les dérèglements climatiques, la perte du pouvoir d'achat, les guerres. « Assistera-t-on au retour de la guerre en Europe, ici en France, quand on voit que les conflits meurtriers se multiplient partout dans le monde, que la course à l'armement bat son plein, que le droit internatio-

nal est de plus en plus piétiné? Oui, quel monde allons-nous laisser à nos enfants ? (...) Je m'associe aux mots du pape Léon XIV qui, lors de ses vœux a choisi d'appeler l'humanité à construire une paix désarmée et désarmanter », citant également en exemple Nelson Mandela, Gandhi, Yasser Arafat et Yitzhak Rabin qui ont su construire la paix au siècle dernier.



Des valeurs pour boussole

Avant de laisser l'orchestre symphonique de l'école de musique débuter un concert très applaudi, le maire a aussi rappelé : « Dans notre belle ville de Saint-Amand, la fraternité, le vivre-ensemble, la solidarité, le respect ont toujours été des valeurs essentielles. Dans ce monde en proie à tant de défis, elles doivent demeurer notre boussole. »



La médaille de la ville pour Jimmy Gernez

« Comme chaque année, nous allons remettre la médaille à l'un de nos concitoyens ayant réalisé une action exceptionnelle », a rappelé le maire avant d'appeler l'adolescent, très ému, à le rejoindre sur scène.

Dans la nuit du 20 au 21 septembre 2025, Jimmy Gernez a détecté l'incendie qui allait ravager leur boulangerie, l'Amandine. Avec sang-froid, il est allé réveiller ses parents, les a guidés vers la sortie, a prévenu les secours. « Pour lui, il n'a rien fait mais c'est un héros, c'est mon héros », l'a salué son père, Grégory.



7^e art



Salle comble et public conquis pour « Le rêve américain »

Très longtemps, les spectateurs sont restés debout pour applaudir le film d'Anthony Marciano, en avant-première au Cin'amand vendredi 9 janvier, tout autant que le parcours inspirant et l'amitié de l'Amandinois Jérémy Medjana et de Bouna Ndiaye, agents des plus grands basketteurs français de NBA.

Dans la salle n°1 du Cin'amand, Maëva s'installe. « C'est une très grande fierté pour nous de voir ce film. » Elle est la nièce de Jérémy Medjana. « Mon oncle, c'est quelqu'un de pétillant, de déterminé, un battant encore maintenant. » Marie-Christine, la mère de l'agent sportif, n'est pas surprise du chemin qu'il a parcouru. « J'ai vu comment il se battait. Je voyais bien tous les efforts qu'il faisait, comme il s'est investi pour réussir. J'ai toujours cru en lui. » Elle a découvert avant tout le monde le film. « Il m'a ému. C'est romancé mais ça montre une tranche de sa vie. »

De l'Elnon aux États-Unis

Après de longs applaudissements lorsque la lumière s'est affaiblie pour laisser place à des gros plans de Menton, Jérémy Medjana, interprété par Raphaël Quenard, a en effet déjà accompli un long chemin.

Il a déjà remisé son kimono, puisqu'il a commencé par pratiquer le judo au Judo Club du Parc. « Il n'avait pas l'âge pour passer la ceinture noire, il a cherché un autre sport à faire, confiait plus tôt sa mère. Un ami lui a parlé du basket : il a eu un coup de foudre. » L'enfant de l'Elnon a déjà grimpé les niveaux de compétition jusqu'en N4, été entraîneur. « Il repérait facilement les bons joueurs », précise Marie-Christine. Il s'est déjà lancé dans l'organisation de concours de dunks et dans l'aventure de la Slam nation.

Lorsque le film commence, il est en vacances sur la Côte d'Azur avec des amis de l'USAPH, où il rencontre Bouna Ndiaye, joué par Jean-Pascal Zadi. L'amitié et la passion du basket les lient désormais.



Ils comptent aider les basketteurs français à intégrer la NBA. « Vous allez être les meilleurs les gars, mais prenez votre temps », leur lance le père de Tony Parker à l'écran. Le premier à signer avec leur agence, Comsport, sera Didiér Mbenga mais quelle abnégation pour en arriver-là ! Depuis, Jérémy Medjana et Bouna Ndiaye sont devenus les agents de Nicolas Batum, Rudy Gobert, Maxime Raynaud, Victor Wembanyama et de tant d'autres.

Le père de Victor Wembanyama était d'ailleurs dans la salle, vendredi, au milieu de la famille, des amis venus nombreux, des cinéphiles, pour découvrir ce film qui a failli ne pas

se faire. Car lorsqu'Anthony Marciano a proposé son projet, les deux agents ont d'abord dit non. L'accord n'est venu que deux ans plus tard. « Lorsque j'ai lu le scénario qui résume 25 ans de travail, j'ai pleuré tellement c'était une évidence et j'ai mis 48 heures à m'en remettre », détaille Jérémy Medjana.

C'était aussi une évidence pour Raphaël Quenard que d'interpréter l'Amandinois. Il a tanné son ami Jean-Pascal Zadi de lire le scénario. « Ce sont tellement des exemples en matière de méticulosité, d'obsession dans le travail, expliquait-il aux spectateurs après projection. C'est un honneur et intimidant à la fois de les jouer. »

Saint-Amand dans le cœur

Les dorures du basket-ball américain n'ont pas terni l'affection que l'Amandinois porte pour la cité thermale. « Quand je reviens, je sors de la rocade pour passer devant la Tour », sourit-il. « Si je devais revivre mon enfance, je voudrais qu'elle soit exactement la même que celle que j'ai eue. » Clin d'œil à ses passions et engagements, après avoir salué son parcours inspirant, le maire Fabien Roussel lui a offert le maillot de nos Green Girls.

► Sortie en salle du film le 18 février



Les trains miniatures ont enchanté les visiteurs de tout âge

Le modélisme ferroviaire est-il une passion d'enfance qui vous suit à vie ? Le 23^e salon du modélisme organisé par l'Amicale Amandinoise de modélisme (dont les membres font rouler le train de la Scarpe) a connu, samedi 10 et dimanche 11 janvier, un succès confirmant l'attrait de toutes les générations pour les trains miniatures.

Les ferromodélistes dont certains sont aussi ferrovipathes étaient nombreux salle Lemaître, certains venaient même de notre ville-sœur d'Andernach, d'autres de Belgique ou de clubs de tout le département.

Tous ont développé leurs réseaux pour le plus grand plaisir des visiteurs. On ne comptait pas les « yeux d'enfants » captivés par les étonnantes réalisations alliant technique et qualité des décors.

L'exposition se doublait d'une bourse d'échanges entre passionnés qui bénéficiaient aussi de la présence de revendeurs spécialisés. Beau week-end de découverte.



L'échiquier séduit à nouveau



« Échec ! », « échec ! », « échec ! », pépient Kirill et Arthus, 9 ans. Les coups s'enchaînent sur leur plateau de jeu, en ce samedi 10 janvier. La Médiathèque des Encres a proposé un atelier d'initiation, toutes les places ont été réservées en trois jours. « Dans ce jeu, il y a tout ce que j'aime », confie Arthus. « Je joue parfois avec ma grand-mère, explique Marlène. Ça fait travailler la patience, des trucs comme ça. » Le jeune joueur affronte Harrison, 8 ans. « Je suis un joueur d'échec professionnel », sourit le jeune adversaire. Il a

découvert le jeu à la garderie et c'est immédiatement devenu une passion. Ses parents l'ont inscrit dans un club. Il leur a d'ailleurs appris à jouer et c'est maintenant toute la famille qui aime dompter les fous, les cavaliers, reines et rois. « J'ai déjà joué un peu mais ça fait très longtemps, explique Catherine. Je voulais vraiment revoir les règles et rencontrer d'autres joueurs. » En l'occurrence, c'est Lucien, 81 ans, qui est face à elle et joue pour la première fois. Pour tous, dès le jeu installé, c'est le plaisir qui se déploie.

La galette des rois ne cesse de nous réunir

À la frangipane, aux pommes ou à la crème, les galettes des rois sont apparues dans les boulangeries, ont ravi les gourmands et créé des temps de convivialité dans les familles ou au sein de nombreuses associations amandinoises.



Le comité du Cuyet s'est rassemblé dimanche 11 janvier dans l'école Georges Wallers afin de partager, avec tous ceux qui le souhaitaient, la galette des rois. Entre jeux de société et la gourmandise d'une part à la frangipane ou au pomme, chacun a pu se retrouver afin de passer une après-midi agréable et conviviale. Profitant ainsi pour se présenter les voeux et prolonger l'esprit des fêtes en toute simplicité pour ceux et celles qui étaient présents. Un moment chaleureux contrastant avec les températures extérieures.

Sport



Tennis de table

Les jeunes pongistes en pleine progression

Samedi 10 janvier se déroulait la 7^e journée du championnat R1 de tennis de table. Saint-Amand a affronté Béthune-Beuvry afin de valider sa place au milieu du tableau, soit la 4^e sur 8 équipes. Concentrés, les jeunes joueurs ne se sont pas laissés entraîner lors de difficultés. « Dans des compétitions, le but est d'apprendre à gérer ses émotions. C'est ce qu'on leur enseigne, c'est important », souligne Jean-Marc André, le président.

En parallèle, l'équipe jeune s'est qualifiée pour jouer en départemental 1 pour ensuite faire les championnats du Nord. « Nous sommes toujours dans la formation des jeunes pour qu'ils se dépassent et qu'ils performent lors des championnats. » À l'exemple de Gauthyer Bourlet, 15 ans, qui a participé à deux championnats d'Europe, actuellement au championnat R1 et qui se prépare pour les championnats de France cadets.

Le club se compose de 8 équipes dont une féminine, deux de plus que l'année précédente. « Nous avons gardé 80% des jeunes inscrits l'année dernière. Nous continuons notre développement. »

Mais aussi

► ATHLÉTISME

La fédération française d'athlétisme a décerné au NSAEC les labels de bronze jeunes et stade, en plus de son label running lui aussi en bronze.

Dimanche 11 janvier, le NSAEC a reçu une autre consécration : l'un de ses athlètes, Thomas Devillers, a été sacré champion régional de poids (master).

► VTT

Le VTT club de Saint-Amand a, à nouveau, trusté les podiums lors des courses du Quesnoy. Chez les cadets, Arthur Logerot était sur la plus haute marche. Tiphaine Tronchon a terminé 2^e et Marius François 3^e. Chez les juniors, Nolan Canivet a fini 2^e.

► KARATÉ

Maria Chafi, du Karaté Thaï boxing club, a remporté la coupe régionale kumite en

pupilles + de 45 kilos samedi 10 janvier.

► STAGE DE DANSE AFRICAINE

Le comité du Cuyet propose à chacun de venir découvrir la danse africaine au rythme des percussionnistes de l'association Keur Gui danse.

► De 15:00 à 16:30 - dim. 1^{er} mars - Salle de sports de Georges-Wallers. Inscription : comiteducuyet@gmail.com



Handball

Du suspense jusque dans les dernières secondes du match

D'emblée, Paris 92 marque un but, un second et le tableau, très vite, affiche un inquiétant 1-4. Edina Borsos Szabo, coach des Louves, demande un temps mort pour enrayer la dynamique qui se met en place à la salle Maurice-Hugot, en cette 11^e journée de championnat. La manœuvre fonctionne.

Les Louves marquent mais les Parisiennes reprennent leur course en avant. Les Amandinoises résistent et parviennent à égaliser à la 24^e minute, mais à nouveau, les Lionnes s'échappent et finissent la première mi-temps avec deux points d'avance (11-13).

Les Louves sortent des vestiaires plus agressives, mais Paris 92 continue sur sa lancée. Les Amandinoises ne baissent pas les bras. Julie Le Blevec réussit chacun de ses penalty. Mélanie Jobard file comme un éclair marquer un 15^e but. Ophélie Tonds empêche 8 ballons parisiens d'entrer dans sa cage.

« Jusqu'à la fin, j'y croyais », salut Romain Wolniewicz, membre de l'équipe de France de volley assis venu encourager les Louves. Le coude-à-coude s'est poursuivi jusqu'aux

dernières minutes du match et a débouché sur une égalité (25-25).

« Je me suis régale : on a eu une belle opposition de styles. J'ai trouvé de belles valeurs d'engagement dans le club de Saint-Amand », analyse Sébastien Gardillou, sélectionneur de l'équipe féminine de France de handball, présent dans les tribunes.

En haut du classement

Avec les deux points acquis ce soir-là, le SAH-PH est passé de la 5^e à la 4^e place de la D1. « Nous ne nous reposons pas sur nos lauriers, précise Sophie Palisse, présidente du club. Nous savons que rien n'est simple, rien n'est acquis. »

« Le club compte 25 points en cette 11^e journée. L'année dernière, il a terminé la saison avec 26 points, pointe Sébastien Gardillou. Mathématiquement, cela montre qu'il a significativement progressé. L'équipe prend de la texture. J'ai pris plaisir à regarder avec attention certaines joueuses françaises de votre collectif. Je trouve que vous avancez. »

RÉSULTATS ET ANNONCES

SAM. 10 & DIM. 11 JAN.

Championnat R1 masculin	Volley	AAVB ▶ Reims 4	0-3
Champ. accession régionale féminine	Volley	AAVB ▶ Lieu-Saint-Amand	1-3
Champ. seniors masculin	Basket	USAPH ▶ Raismes	64-62
Champ. LF2	Basket	Montbrison ▶ SAHB	81-64

SAM. 17 JAN.

18:30	Verdavaine	Handball	SAH-PH ▶ Caudry. Championnat seniors 1 masculin
20:00	Maurice-Hugot	Basket	SAHB ▶ Voiron. Championnat LF2

DIM. 18 JAN.

10:00	Boulodrome	Pétanque	Finale d'hiver
16:00	Maurice-Hugot	Handball	SAH-PH ▶ Vaulx-en-Velin. Coupe de France

Agenda

Deux chorales pour un concert solidarité

Afin de soutenir l'Entraide amandinoise et l'ARCAD, Amandichoeurs et les Maîtres Chanteurs organisent un concert de solidarité. *Evening rise, Jardin d'hiver, Sous le ciel de Paris...*, Amandichoeurs assurera la 1^{re} partie, les Maîtres Chanteurs la 2^e. Au terme de leurs 15 chants, les choristes se retrouveront pour *Hallelujah* de Léonard Cohen.

- ▶ 16:30 - dim. 18 jan. - Église Sainte Thérèse, route de Lille. Libre participation



Les « Sombres reflets » mis à l'honneur lors de la Nuit de la lecture

Accompagnées par l'écrivain Wyatt Anderson, sept plumes de Paroles d'Hucbald emmènent les lecteurs de « Sombres reflets » dans le manoir de Cazenave dont la tranquillité va être perturbée par d'inquiétantes disparitions. Marie-Claire Wascheul, Réjane Joly, Annette Linéard, Marie Chilinski, Patricia Bugaj, Françoise Leseultre, Fatima Augendre ont imaginé une enquête policière peu banale. Dans une ambiance musicale, des extraits de l'ouvrage seront lus par les auteurs lors de la Nuit de la lecture. Un temps d'échanges suivra ainsi qu'un apéro-dédicaces.

- ▶ De 19:00 à 20:30, ven. 23 jan. - Médiathèque des Encres. À partir de 12 ans. Gratuit, sur inscription au 03 27 22 49 80

7^e art

Un Ciné soupe pour savourer ensemble 11 courts-métrages

C'est au Théâtre des Sources que le rendez-vous est donné mais, confortablement installé dans ses fauteuils rouges, les voyages et les rencontres seront nombreux.



Première halte dans l'inattendu puisque ce sont deux tableaux qui se font d'abord découvrir. La plage de Berck accueille, ensuite, un mourant kidnappé par ses enfants afin de lui offrir une journée à part. Une jeune Iranienne renoue avec ses souvenirs en parcourant son ancien uniforme d'école. Un couple décroche des super-pouvoirs. Une plongée dans l'imaginaire des enfants est proposée.

Autour d'un bol de soupe, chacun pourra échanger ses ressentis et réflexions, une fois finie la projection des 11 courts-métrages prévus. Crées en Australie, au Royaume-Unie, en Iran, en Suisse, en France, ils proposent prises de vue réelle ou animation et ont tous pour point commun d'être récents. Le plus « âgé » date de 2021.

- ▶ 19:30, mar. 27 jan. - Théâtre des Sources. À partir de 8 ans. Gratuit

Rendez-vous de la petite enfance

Gratuits, inscriptions au 03 27 32 39 02
ou petite.enfance@saint-amand-les-eaux.fr

MER. 28 JAN.

Ateliers d'inspiration Montessori

- ▶ De 8:30 à 9:30 ou de 10:00 à 11:00 - Maison de l'enfance. Pour les 3 mois à 3 ans.

SAM. 31 JAN.

Atelier d'éveil musical (de 3 mois à 3 ans)

- ▶ De 10:00 à 11:00 - Médiathèque des Encres

Cin'Amand www.cinamand.fr

JUSQU'AU MAR. 20 JAN.

L'affaire Bojarski - Greenland migration - 28 ans plus tard : le temple des morts - Anaconda - Bob l'éponge, le film : un pour tous, tous pirates ! - La femme de ménage - Le temps des moissons - Le maître du kabuki - Avatar : de feu et de cendres - L'âme idéale - Le chant des forêts - Heidi et le lynx des montagnes - Chasse gardée 2 - Zootopie 2 - La femme la plus riche du monde - Sirat - Petits contes sous la neige - L'âme - L'âme 2 l'au-delà et l'invisible

SAM. 17 JAN.

Bébés lecteurs

- ▶ À 10:00 et 11:00 - Médiathèque des Encres. Pour les 0 - 3 ans. Gratuit, sur réservation au 03 27 22 49 80

Bal country

par le California's country club

- ▶ À partir de 18:30 - Salle Alfred-Lemaître. Réservation au 06 99 39 76 61

VEN. 23 JAN.

« David Hockney, peinture et nouvelles technologies », conférence d'histoire de l'art proposée par Sculptam, animée par Marie Camus

- ▶ 15:30 - Villa Dubois. Réservation sur ma-tisse.fr

DIM. 25 JAN.

Loto par le comité philanthropique du Mont-des-Bruyères

- ▶ Dès 14:30 - Salle Alfred-Lemaître

MER. 28 JAN.

SPECTACLE JEUNE PUBLIC



La grande échappée

- ▶ À 9:30 et 10:45 - Théâtre des Sources. Réservation sur billetterie-theatre-des-sources.maplace.fr ou en régie, située au 19 rue du 18-Juin et ouverte de 8:30 à 12:00 et de 13:30 à 17:30 du lun. au ven.

VEN. 30 JAN.

Concours de cartes

- ▶ 14:00 - Pôle seniors. Inscriptions au 50 avenue du Clos, poleseniors@saint-amand-les-eaux.fr, 03 59 83 87 70

Soirée jeux de société

- ▶ De 18:00 à 20:30 - Médiathèque des Encres

En bref...

Environnement

Les repair cafés continuent d'être au secours de nos objets

Chaque mois, les bénévoles des repair cafés amandinois sauvent de la poubelle nombre d'objets et de vêtements. Cette année, ils comptent poursuivre et donner rendez-vous à ceux qui cherchent de l'aide sam. 17 janvier, de 14:00 à 18:00 à la Médiathèque des Encres, sam. 21 fév., 28 mars, 25 av., 30 mai et 27 juin, de 9:00 à 12:00, à l'espace Malraux, avenue du Collège.



Brocantes

La saison des vide-greniers se précise

Les dates commencent à être communiquées. C'est la brocante de la Croisette, organisée par le comité du Cuyet, qui devrait lancer la saison dans la cité thermale dimanche 29 mars (rue de la Fontaine-Bouillon). Le comité du Moulin des Loups et de la Collinière suivra dimanche 12 avril (rue Henri-Durre, du rond-point du moulin bleu jusqu'à la rue des Viviers-Mauroy),

puis Hainaut collections vendredi 1^{er} mai (rue de Nivelle jusqu'à l'intersection avec la rue de Verdun, rues du Faubourg-de-Tournai, du Cordeau, résidence Émile-Davaine), le comité du Cuyet vendredi 8 mai (place du Mont-des-Bruyères et avenue Ernest-Couteaux), le SATC dimanche 10 mai (rues Louise-Nicole, de la Pannerie, du Haut-Pont).

SAPINS DE NOËL

La ville collecte, jusqu'au ven. 23 janvier les sapins naturels, dépourvus de leurs décos.

► Liste des points dédiés dans les LVA n°1341 et 1342 et sur saint-amand-les-eaux.fr/collecte-des-sapins-naturels-0

DON DU SANG

L'établissement français du sang organise une collecte de 8:30 à 13:00 dim. 25 janvier devant l'espace Bédé.

► Rendez-vous possible sur dondesang.efs.sante.fr

DÉDICACE

«Correspondance-s» est le 1^{er} roman de Benoît Van Parys.

► De 14:00 à 18:00, sam. 24 jan. - Librairie Majuscule, 5 rue Thiers

PLANTONS LE DÉCOR

Les commandes sont à passer avant le 21 janvier et à récupérer le 4 février.

► Plus d'informations sur plantonsledecor.fr

ATELIER

Le PNR Scarpe-Escaut propose de découvrir quels sont les oiseaux

de la mangeoire (atelier de formation niveau 1).

► De 9:00 à 11:00 - lieu communiqué à l'inscription, gratuite, à effectuer sur framaforms.org/inscription-a-latelier-quel-sont-les-oiseaux-a-la-mangeoire-1756390597

SORTIES

Les Amis du musée proposent une sortie à Liège samedi 7 février et une visite guidée des expositions « Cléopâtre Superstar » et « Robert Doisneau, instants donnés ».

► Inscriptions avant le 25 jan. sur amis-musee-

saint-amand-les-eaux.fr ou auprès de Joël Cholet (joel.cholet0628@orange.fr ou 06 37 05 08 16)

L'association AKA organise une sortie au carnaval d'Andernach lundi 16 février. Départ à 7:00, retour vers 23:00 du centre hospitalier.

► Inscriptions avant le 8 fév. au PMU Le Thierce, informations au 06 99 21 33 51 ou 06 85 35 38 98. Règlement de 35€ par pers. lors de la réservation

Santé

► Le service court séjour gériatrique du centre hospitalier de Saint-Amand a fait l'objet d'une **exposition photo**, en sa salle Nicolas-Desmoutiers les 6 et 7 janvier. L'infirmière Géraldine Dailly en a eu l'idée pour « mettre en avant la personne âgée et (...) montrer que la gériatrie est une spécialité à part entière et que le CSG est un service plein d'humanité où les patients âgés bénéficient de prise en soins de qualité. » Émeline Barbier, photographe amatrice, est venue prendre des photos des soins autant que des moments de complicité

► L'association Couleurs de vies organise un **café diabète** ouvert à tous.

► 14:30, sam. 24 janvier, dans ses locaux situés au 1068 rue de la Croisette

COLLECTE DÉCHETS

► MER. 21 JAN. (déchets ménagers, recyclables et verre)

► MER. 28 (déchets ménagers)

DÉCHÈTERIE

Lun., mar. mer., ven., sam. de 9:30 à 12:15 et de 13:30 à 17:00. Dim. de 9:00 à 12:00. Rue du Champ des Oiseaux

NUMÉROS UTILES

► Médecin de garde 03 20 33 20 33
► Smir 03 27 22 49 00
► Mairie 03 27 22 48 00
► CCAS 03 27 09 08 40

Restez en contact :



Journal municipal réalisé par le Service Communication, 69 Grand'Place, 59230 Saint-Amand-les-Eaux, 03 27 22 49 70, lavieamandinoise@saint-amand-les-eaux.fr

Impression : Jean-Bernard PEFC IMPRIM' VERT® Imprimé dans les Hauts-de-France sur papier européen issu de forêts gérées durablement.

Décès TONDEUR LECLERC Martine (74 ans). VIOLANTE MASCAUX Yvette (81 ans). MORANO Francesco (58 ans). SEVERIN PESANT Marcelle (96 ans). RODRIGUEZ GONZALEZ BLANCO VILLAVERDE Pia Nieves (87 ans). GIVAINS BOTTE Janine (88 ans). DÉMONT Robert (71 ans). DELPLANQUE LAMBERTY Yvette (89 ans). LESPLINGARD Julien (80 ans). MARTINAGE Valentin (36 ans).

Menu LUN. 19. Betteraves bio ciboulette, boulettes de soja sauce tomate, coquillettes bio, emmental rapé, pomme bicolore.

MAR. 20. Céleri rémoulade, gratin de courgettes façon moussaka de bœuf bio ou de thon, blé pilaf, brie, clémentine.

MER. 21. Salade d'endives aux noix, gratin de poisson, riz bio brunoise de légumes, mimolette, velouté aux fruits.

JEU. 22. Soupe de courgette fromagère, biscotte, rôti de dinde au jus ou boulettes de poïs chiches bio, abricots miel et amandes, semoule bio, kiwi.

VEN. 23. Salade marocaine, saucisse chipolata ou omelette bio, compote de pomme chaude, pommes vapeur, Tomme grise, muffin au chocolat.